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第二节 政协北京市房山县第二届委员会

政协北京市房山县第二届委员会任期三年，期间共召开了三次全体会议。历次会议期间，委员们

认真听取并讨论了《政府工作报告》，大家积极建言献策，提出了许多意见建议，主要包括人才的开

发与利用、改革与发展、城镇建设与规划、领导干部的工作作风与态度、工业建设、农业发展、文

卫事业发展等方面。

二届一次会议讨论政府工作报告

中国人民政治协商会议北京市房山县第二届委员会第一次会议于 1984 年 5月 14 日至 19 日举行。

5 月 16 日上午，全体委员列席了县第七届人民代表大会第一次会议，听取了邢春华县长所作的

《政府工作报告》。下午，分组进行了讨论。讨论中，委员们畅谈了我县的大好形势，对政府工作给予

了充分肯定，高度赞扬了三年多来我县两个文明建设所取得的成绩。委员们一致认为，报告实事求是，

全面具体，符合我县实际情况 ；对今后的工作任务提得具体明确，切实可行。

委员们在对《政府工作报告》高度评价的同时，还提出了积极中肯的意见和建议，主要涉及 4个

方面。

进一步解放思想，搞好人才的开发和利用。委员们普遍认为，振兴房山经济，在一定意义上说，

取决于人才的培养、开发和利用。在这方面，必须引起各级领导的足够重视。种子公司农艺师吕兴

洲委员、建委工程师杨岭委员说：“我县人才不足是一个突出的问题，主要原因，一是政策不落实，

现有人才留不住，在使用、培养等方面也缺少办法；二是对老的科技人员知识更新问题没有得力措施；

三是思想不够解放，人才引进不大胆，对引进人才的生活待遇，家属、住房、工作条件等问题没有

明确的政策规定，因而外边人才引不进来；四是人才培养还缺乏切实可行的规划和措施，出现了青

黄不接。”长阳仁和酒厂刘建庭委员建议：“要注重发挥社会上科技人员的作用。现在科技人员退休

的不少，有本地的，也有外地的，要把他们组织起来，可让他们讲学或开展技术咨询等活动，发挥

他们的余热。”

要大胆进行各方面的改革。物资局孙洪章委员说：“目前的人事管理条条框框多、关卡多、限制

多、统的死，很不适应形势的发展，急需进行改革。我们单位有两个大学生。一个是搞银行的，一

个是搞财政的，财政部门要，本人也愿意对口，就是单位不给。还有一个工人在北京经济学院自学，

有会计业务专长，审计局想要，就因为是工人不能招用。这不利于人尽其才。”交通局林钟云委员说：

“我县交通运输比较混乱，急需进行改革，建议县里抓一下，扩大企业自主权，以推动交通运输部门

的全面改革。”

城镇建设要量力而行，做出详细周密的规划。县中医医院副院长、主治医师朱发喜委员说：“城

镇建设要有全面周密的规划，不能朝令暮改，避免建了拆，拆了建和重复建设。同时城镇建设一定
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要量力而行，战线不要拉得太长，以免影响其他事业的发展。”第十组的委员说：“城镇建设，布局

要合理。如生活区要建在比较安静的地方，体育场地设施要远离城镇中心。”

要调整好政策。讨论中，委员们一致认为：政策对头与否，对我县经济的发展关系极大。因此，

必须把政策调整好。畜牧水产局畜牧兽医师郭起寿说：“目前我县鸡、猪下降的主要原因之一是政策

问题。如国家收购鸡蛋时不一视同仁，国家、集体的每斤一元一角二分，社员户的每斤九角四分。奖

励政策也不一样。有的社员说：‘国营的鸡蛋是金蛋，集体的是银蛋，我们社员户的是屎蛋。’这就

挫伤了社员的积极性。”大韩继大队党总支书记祁凤伶委员说：“农副产品的收购政策要稳定，不要

随意减价，否则，就会影响农村‘两户’和商品经济的发展。”

二届二次会议讨论政府工作报告

中国人民政治协商会议北京市房山县第二届委员会第二次会议于 1985 年 4月 22 日至 26 日举行。

4 月 24 日，与会委员列席了房山县第七届人民代表大会第二次会议，听取了王俊起县长所作的

《政府工作报告》并展开热烈的讨论，委员们对《政府工作报告》给予了充分的肯定，一致认为，王

俊起所作的《政府工作报告》既实事求是地总结了成绩，又具体地分析了我县的经济形势和特点，同

时也如实地找出了差距。报告提出了符合我县实际情况的、进一步开创我县社会主义现代化建设新

局面的具体要求和有力措施。

委员们在对《政府工作报告》高度评价的同时，还提出了不少诚恳的意见和建议，主要涉及 4个

方面。

各级领导部门必须适应改革的新形势，加强领导，改进工作。委员们认为，改革领导机关和经济

管理部门的机构，使领导机关的工作转到为生产服务、为基层服务的轨道上来尤为重要，必须引起

各级领导的高度重视。报告中提出今年要着重抓好三项改革工作，是非常适时、非常必要的。今年

只要抓住这三项改革工作，县里领导机关的工作一定能做到面向生产、面向基层、面向广大人民群众。

窦店大队赵宝林委员说：“要想真正把工作搞上去，机构和干部是关键，没有一个适应改革新形势的

领导机构和精干的干部队伍是不行的。我们窦店大队要不是有这两条，到不了今天农林牧结合、农

工商综合发展，广大群众勤劳致富的程度。”对于领导机关的机构改革和对科技人员的使用问题，有

的委员结合本单位的实际情况提出一些合理化建议。

要加强学习，深入实际，调查研究，不图虚名，不搞形式主义。讨论中，委员们一致认为，当

前在全面进行经济体制改革时，建议各级领导必须时刻加强学习，提高认识，保持清醒的头脑，深

入实际，调查研究，要一步一个脚印，扎扎实实地工作。长阳仁和酒厂刘建庭委员说：“要打算扎实

工作，就得深入基层，调查研究，有针对性的指导工作。目前有好多工作互相扯皮，不能有效地落实，

就是缺乏实际调查研究和政治思想工作，动不动就向钱看，利大大干，利小小干，没利不干，这种

思想意识如不及时纠正，影响极大。”

要坚决纠正新形势下出现的不正之风。在谈到怎样纠正当前新形势的不正之风时，房山师范学

校吴祥祯委员说：“要彻底纠正新形势下出现的不正之风，首先得从领导机关做起，从我做起，抓典型，

教育大家。要大力进行有理想、有道德、有文化、有纪律的宣传教育，要把人们的思想真正统一到

党的十一届三中全会以来的路线、方针、政策上来。引导人们正确认识和处理局部与整体、国家利
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益与局部利益、个人利益的关系。”很多委员建议，县里要根据当地实际情况尽快就经济中的一些问

题，按照国家规定精神，制定一套行之有效的政策，要求大家严格遵守。决不能允许有人再搞什么“上

有政策，下有对策”。要用经济手段管理经济，必须有法律的制约和保证，有法必依，违法必究。

要群策群力，为开创房山新局面贡献力量。一些中央、市属厂矿和驻军委员，为振兴房山提出

了不少好的建议：一是要进一步解放思想，千方百计搞好人才的开发和利用；二是抓经济建设要有

新套套，不能墨守成规；三是要加强对科委、科协工作的领导，使其真正发挥作用，适应新形势的

要求；四是城市建设战线不宜拉得过长，投资应适当压缩；五是要关心文教事业的发展，特别是山区；

六是搞企业应慎重，防止盲动。

二届三次会议讨论政府工作报告

中国人民政治协商会议北京市房山县第二届委员会第三次会议于 1986 年 4月 17 日至 22 日举行。

4 月 18 日上午，政协委员列席了县七届三次人民代表大会，听取了代理县长李庆余所作的《政

府工作报告》和其他报告。下午，委员们分组讨论了报告。委员们一致认为，李庆余代县长所作的《政

府工作报告》实事求是，全面具体，符合我县实际情况。

委员们在对《政府工作报告》高度评价的同时，还提出了积极中肯的意见和建议，主要涉及 6个

方面。

在农业发展方面，委员们认为，1986 年一定要认真落实中央一号文件精神，改革要继续深入下去，

不断改善农村生产条件，要使全县的农业生产逐步走向专业化、商品化和现代化。南尚乐乡惠南庄

村原党支部书记杜宝珍委员说，《报告》中把农业放在首位非常正确，“无农不稳”，农业如果搞不上去，

其他各业也就无从谈起了。但也有值得注意的地方，主要是要克服轻农轻粮的思想，“卖粮难”的问

题尚未解决。县种子公司经理李兴洲委员提出，报告中有关水利方面的情况未提到。两年三熟制的

耕作制度及稻田养鱼等的提法，在我县不太现实。大宁灌区水利助理工程师赵秾辉委员说，我们灌

区从八一年开始连续进行了几年地面灌水技术试验，探索小麦节水、节能、增产的途径。目前这项

试验成果经县科委、市水利局、水电部等有关专家审定后，一致认为具有科学性和实用性，市政府

还专门在我县召开了小麦科学用水现场会。可是由于种种原因，这项节水、节能的措施还不能得到

推广。建议政府有关部门下力量抓好此事，使这项科研成果在我县生根、开花，达到提高经济效益，

实现农业增产增收之目的。

在工业生产方面，委员们一致认为，在 1985 年的基础上，要进一步提高效益，注意质量，把工

业生产纳入继续稳定协调发展的轨道上来。今年头几个月，工业生产大部分下降，前景不佳，其主要

原因，一是缺乏合理规划；二是管理水平低；三是人才没有充分利用；四是科学技术性差。尹昆委员说，

对新上项目缺乏可行性研究，存有盲目性。比如絮片和化纤的生产，早已出现厂家多，市场不应时，

销路不广的问题，可是我县有的地方还在继续发展。在乡镇企业中也存在着盲目上马，经济效益低，

甚至造成企业亏损、停产、转产等问题。王爱卿委员说，房山城关加气板厂每年投资几百万元，到

现在还不能正式生产，造成人、财、物极大浪费。长操大理石厂从 1983 年开始建厂至今，因地处山区，

交通不变，石质又不好，销路不广，不能健康发展。

在财贸工作方面，委员们认为，我县财贸工作一年多来，进一步活跃，市场繁荣，购销两旺，成
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绩都非常突出。大家认为，流通体制的改革是农村第二步改革的中心内容，这是商业体制改革的一

项很重要的工作，必须引起高度重视，认真搞好。列席大会的市政协委员王砚香提出四条意见：第

一当前对发展农村商品经济打开的方便之门不大，特别是商品丰富、经营灵活、买卖方便、服务周

到等做得不够，农村卖猪、卖蛋禽难的问题还未得到解决，而且问题越来越严重，农民怨气也很大。

第二商业、服务业应进一步端正经营思想，树立生产观点和群众观点，努力提高经济效益和社会效益。

但在工作中问题还不少。如农民卖猪要有卖猪票证，可票证又很难找到。有的商业部门只愿经营赚

钱多的买卖，不愿经营赚钱少或赔钱的买卖，造成必需的商品紧缺。第三现在行业不正之风比较严重，

主要表现在商品搭配上，如购进一辆名牌自行车，要搭配百元以上的其他商品，而且这些搭配商品

大多数是原来库存积压物资，结果还是转地积压、销不出去，使基层单位资金积压。第四建议有关

部门应注意消费者急需的大路商品亏损补贴问题，如食盐、化肥等，在一般情况下都是盈利较少甚

至亏损，仅经营化肥一项，几年来县社就亏损二十余万元，有关部门应予以重视。

文化教育方面，为保护我县的文化遗产，崔宝华委员提出：云居寺有七个唐塔组成的唐塔群，上

面的高浮雕非常宝贵，这在全北京市以至全国都是少见的，现在还被日晒雨淋，应该采取必要措施

保护起来。为了把房山县城建成有知识性、趣味性、文化性、艺术性的大街，李荣光委员就东西大

街两侧的布景设置提出宝贵建议。他说：“应集房山全县名景于东西大街。从卧虎山至朝曦公园两侧，

建成若干个有房山地区特色的街头雕塑像、景物群等。”他说：“周口店猿人遗址，街头布置更应体

现‘龙的故乡’的特色。如果就街势依次建成龙骨山猿人塑像、上方林海模型、十渡美景、大佛寺、

云居石经样板、百花山瑞云观、石花洞的石花等，使各地游人一到房山县城就能留下美好印象。”成

人教育局的魏仲华委员也说了存在的一些问题：一是成人教育的师资力量要进一步加强；二是校舍

问题亟待解决；三是尽快建起成人教育中心。县幼儿园吕桂清委员对我县在幼儿教育工作中存在的

问题提出建议：一是幼教人员应加强培训，提高业务素质；二是幼儿园儿童活动场地小等，建议有

关部门积极协助解决。

加强建设方面，委员们针对一些实际情况，提出了以下建议和改进方法：一是要进一步加强社

会治安和社会秩序的整顿。目前，严厉打击经济犯罪和刑事犯罪处理偏轻，造成恶性循环。主要原

因：一个是破案不及时，体现不出依法从重从快办案作风，起不到杀一儆百，教育全民的作用；另

一个是破案效率低，存在报案不管的现象，这样只能形成恶性循环，造成人心惶惶。大家提出要在

法律规定的范围内从严处理，要全民动手进行综合治理。二是基本建设要有统一规划。存在偏重建

房山城的现象，各单位各部门在搞建设时要密切配合，要有统一筹划，服从统一指挥，不能各自为政，

设计和验收要一致。三是蔬菜价格问题，目前市场价格很高，郊区比市内贵，形成物价倒流，建议加

强农贸市场管理工作，方便人民生活。四是公路应加强维修管理，我县交通较发达，柏油路多，但由

于管理不善，有的路段年久失修，高低不平，车子一过，上下颠簸。五是农村土地荒芜，主要是因

为搞农业赔钱，卖粮难，效益不高，造成弃农经商，因此，县委、县政府要真正重视农业生产，积

极推广窦店大队的先进经验。六是乡镇企业建设存在重建轻管的现象，某些乡镇企业虽然建起来了，

但因没人扶持，没有加强管理，更重要的是建厂前没进行可行性分析，造成“厂子一大片，挣不了

什么钱”的不正常现象。因此，建厂要有一定的审批手续，各级领导机构对机器、技术及合法性要

进行认真考察，以防盲目上马，给集体经济造成损失。七是关于教育工作，目前学校存在着一种不

良倾向，就是重智商，轻德育，对学生的理想纪律教育不够明确，应全面贯彻党的教育方针，大张
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职能履行

旗鼓地宣传尊师重教的良好风气，学校、家庭、社会要进行综合治理，敢于为教师撑腰。八是加强

基层政权建设，经济体制改革后，干部的主要精力是抓经济，抓自己的收入，忽视了政权建设，解

决这个问题刻不容缓。九是建议盖一座良乡老干部病房楼，解决良乡地区老干部看病、住院难的问题。

文明建设方面：一是在信贷工作中，应注意合理解决供需矛盾。前段私人贷款较多，造成有的使

用不当，拖欠贷款严重。也有的集体或个体户偷漏税严重，这些方面使银行、财政、税收都不能很

好地发挥经济杠杆作用。今后应注意加强经济监督、搞好宏观控制。二是在军民共建工作中，建议

有关单位与驻军单位协商共建任务时应从实际出发，考虑对方的实际情况和特点。如中国人民解放

军总参第六十二研究所提出，去年建设县城东西大街挖电缆沟时，按单位人数分给该所的劳务任务，

完成时有很大困难，因为该所年岁大的科研人员较多。今后应以多发挥其科研技术咨询方面的优势

为宜。三是总参第六十二研究所原总工程师李长恩委员说，据了解，现在中、小学课桌型号都一个

样子，不符合要求。根据教育部门要求，每个教室必须有两种型号的桌椅。希望县里建个课桌、椅

木器加工厂，我们可提供技术力量。四是当前在绿化方面存有一些问题。主要是规划与技术措施脱节，

有浪费现象。京周公路卧虎山绿化，市县投资很大，可是一部分从外地买来的贵重树苗，快放干了，

还未栽种，即使现在栽上，成活率也不高。五是良乡镇党委每年对县直属在该地区的几个学校办点实

事，师生感到很满意。良乡浴池从去年教师节到现在，教师洗澡廉价收费。希望全县各级亦应多为

教育方面办些实事。六是据统计去年我县考入大学、中专的学生仅有 590人，占应考生千分之零点九，

升学率太低，建议县里为绝大部分落选生进行职业技术方面的教育和培训。七是计划生育存在的普遍

问题是超生的多，而且很多都是隐瞒户口，应引起有关部门重视。八是目前农村四级科技网流于形式，

没人管理，这对发展社会主义大农业很不利。九是《政府工作报告》对在改革中出现的一些问题、矛

盾及解决措施讲得不够；对纠正社会上的不正之风，提的也不够具体明确；农用水利建设工作未提到。

十是我县严重的污染问题，应继续积极呼吁解决，以保人民健康。十一是建议有关部门组织对农村

残疾儿童发病原因进行调查研究，以便采取积极预防措施，有利于后一代健康成长。
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